



Schriftliche Anfrage

des Abgeordneten **Florian von Brunn SPD**
vom 25.06.2024

PR-Ausgaben der Staatskanzlei II

Die Staatsregierung wird gefragt:

- | | | |
|-----|--|---|
| 1.1 | Wie viele Stellen sind derzeit in der Staatskanzlei besetzt, die sich mit Öffentlichkeitsarbeit beschäftigen? | 3 |
| 1.2 | Welche Stellen sind dies? | 3 |
| 1.3 | Wie viele Stellen waren 2017 in der Staatskanzlei besetzt, die sich mit Öffentlichkeitsarbeit beschäftigen? | 3 |
| 2.1 | Welche Personalkosten fallen für die unter Frage 1.1 genannten Stellen jährlich an? | 3 |
| 2.2 | Welche Personalkosten fielen für die unter Frage 1.3 genannten Stellen an? | 3 |
| 2.3 | Welche konkreten Profile betreuen die fünf Referenten und der Fotograf, die für Social Media zuständig sind? | 3 |
| 3.1 | An wen wurden die 39 Aufträge der Staatskanzlei an Externe 2023 jeweils konkret vergeben (bitte auch jeweiligen Auftragswert nennen)? | 3 |
| 3.2 | Zu welchem Zweck wurden die 39 Aufträge an Externe 2023 jeweils konkret vergeben? | 3 |
| 3.3 | In welchem Verfahren wurden die 39 Aufträge an Externe 2023 jeweils konkret vergeben? | 3 |
| 4.1 | An wen wurden die 19 Aufträge der Staatskanzlei an Externe 2024 (bis zum 11.03.2024) jeweils konkret vergeben (bitte auch jeweiligen Auftragswert nennen)? | 4 |
| 4.2 | Zu welchem Zweck wurden die 19 Aufträge an Externe 2024 jeweils konkret vergeben? | 4 |
| 4.3 | In welchem Verfahren wurden die 19 Aufträge an Externe 2024 jeweils konkret vergeben? | 4 |
| 5.1 | Welche weiteren externen Aufträge hat die Staatskanzlei seit dem 11.03.2024 konkret vergeben? | 4 |

5.2	An wen wurden die unter Frage 5.1 genannten Aufträge jeweils konkret vergeben (bitte auch jeweiligen Auftragswert nennen)?	4
6.1	Wie setzt sich das Gesamtauftragsvolumen für externe Aufträge der Staatskanzlei für 2023 in Höhe von 26.959,72 Euro konkret zusammen?	4
6.2	Welche Anzeigen in Print-, Onlinemedien oder Radio hat die Staatskanzlei seit 2022 geschaltet?	5
6.3	Welche Kosten sind hierfür entstanden (bitte einzeln und insgesamt angeben)?	5
	Hinweise des Landtagsamts	6

Antwort

der Staatskanzlei
vom 05.08.2024

- 1.1 **Wie viele Stellen sind derzeit in der Staatskanzlei besetzt, die sich mit Öffentlichkeitsarbeit beschäftigen?**
- 1.2 **Welche Stellen sind dies?**
- 1.3 **Wie viele Stellen waren 2017 in der Staatskanzlei besetzt, die sich mit Öffentlichkeitsarbeit beschäftigen?**
- 2.1 **Welche Personalkosten fallen für die unter Frage 1.1 genannten Stellen jährlich an?**
- 2.2 **Welche Personalkosten fielen für die unter Frage 1.3 genannten Stellen an?**

Aufgrund des Sachzusammenhangs werden die Fragen 1.1 bis 2.2 gemeinsam beantwortet.

Der verfassungsmäßige Informationsauftrag bedingt, dass Öffentlichkeitsarbeit eine Querschnittsaufgabe der gesamten Staatskanzlei ist. Der Staatskanzlei kommt dabei unter anderem eine wichtige Sonderrolle in Form der Koordinierung der gesamten Staatsregierung zu. Viele Referate und Abteilungen sind daher mit Aspekten der Öffentlichkeitsarbeit befasst. Es lässt sich daher keine genaue Anzahl der besetzten Stellen, die sich mit Öffentlichkeitsarbeit beschäftigen, beziffern. Im Übrigen wird auf die Beantwortung von Frage 2 der Schriftlichen Anfrage des Fragestellers vom 24.04.2024, Drs. 19/1909, verwiesen.

- 2.3 **Welche konkreten Profile betreuen die fünf Referenten und der Fotograf, die für Social Media zuständig sind?**

Es wird auf die Schriftliche Anfrage des Abgeordneten Stefan Löw (AfD) vom 10.04.2024 verwiesen.

- 3.1 **An wen wurden die 39 Aufträge der Staatskanzlei an Externe 2023 jeweils konkret vergeben (bitte auch jeweiligen Auftragswert nennen)?**
- 3.2 **Zu welchem Zweck wurden die 39 Aufträge an Externe 2023 jeweils konkret vergeben?**
- 3.3 **In welchem Verfahren wurden die 39 Aufträge an Externe 2023 jeweils konkret vergeben?**

- 4.1 An wen wurden die 19 Aufträge der Staatskanzlei an Externe 2024 (bis zum 11.03.2024) jeweils konkret vergeben (bitte auch jeweiligen Auftragswert nennen)?**
- 4.2 Zu welchem Zweck wurden die 19 Aufträge an Externe 2024 jeweils konkret vergeben?**
- 4.3 In welchem Verfahren wurden die 19 Aufträge an Externe 2024 jeweils konkret vergeben?**

Aufgrund des Sachzusammenhangs werden die Fragen 3.1 bis 4.3 gemeinsam beantwortet.

Es ist unklar, auf welche „Aufträge“ Bezug genommen wird. Die produzierten Bilder und Videos dienen der Presse- und Öffentlichkeitsarbeit sowie Dokumentation. Sie wurden über die Mediathek zudem Medien und anderen Ressorts sowie teilweise auch Veranstaltungsteilnehmern, z. B. beim Neujahrsempfang oder bei Ordensauszeichnungen, als Erinnerung zur Verfügung gestellt. Die vergebenen Aufträge wurden nach den Grundsätzen des Vergaberechts vergeben.

- 5.1 Welche weiteren externen Aufträge hat die Staatskanzlei seit dem 11.03.2024 konkret vergeben?**
- 5.2 An wen wurden die unter Frage 5.1 genannten Aufträge jeweils konkret vergeben (bitte auch jeweiligen Auftragswert nennen)?**

Aufgrund des Sachzusammenhangs werden die Fragen 5.1 und 5.2 gemeinsam beantwortet.

Es wurden 61 Aufträge zur Erstellung von Fotos und sechs Aufträge zur Videoproduktion erteilt. Im Übrigen zielt die Fragestellung auf die Offenlegung von Auftragsvolumina und Personennamen der von der Staatskanzlei Beauftragten. Dabei handelt es sich um grundrechtlich und regelmäßig auch vertragsrechtlich geschützte Geschäftsgeheimnisse und dem Datenschutz unterfallende personenbezogene Daten der Auftragnehmer. Dieser rechtliche Schutz ist auch bei der Beantwortung parlamentarischer Anfragen zu berücksichtigen. Die Namen der Auftragnehmer können daher nicht offengelegt werden.

- 6.1 Wie setzt sich das Gesamtauftragsvolumen für externe Aufträge der Staatskanzlei für 2023 in Höhe von 26.959,72 Euro konkret zusammen?**

Es wurden 367 Aufträge zur Erstellung von Fotos und drei Aufträge zur Videoproduktion erteilt; jeweils zu marktüblichen Konditionen nach den Grundsätzen des Vergaberechts. Einer Offenlegung der Einzelaufträge steht der grundrechtlich und regelmäßig auch vertragsrechtlich gebotene Schutz von Geschäftsgeheimnissen und personenbezogener Daten entgegen, vgl. auch die Beantwortung der Fragen 5.1 und 5.2.

6.2 Welche Anzeigen in Print-, Onlinemedien oder Radio hat die Staatskanzlei seit 2022 geschaltet?

6.3 Welche Kosten sind hierfür entstanden (bitte einzeln und insgesamt angeben)?

Aufgrund des Sachzusammenhangs werden die Fragen 6.2 und 6.3 gemeinsam beantwortet.

Es wurden Traueranzeigen und allgemeine Wahlaufrufe geschaltet. Die Kosten beliefen sich auf 571.689,63 Euro und 331.917,56 Euro. Durch die Personalstelle der Staatskanzlei wurden zur Personalgewinnung von Fachkräften zudem externe Stellenanzeigen geschaltet; die Kosten betragen 60.516 Euro. Um die Staatskanzlei im Wettbewerb um die besten Talente als attraktiven Arbeitgeber zu positionieren, wurden zudem Employer-Branding-Maßnahmen für 5.950 Euro durchgeführt.

Hinweise des Landtagsamts

Zitate werden weder inhaltlich noch formal überprüft. Die korrekte Zitierweise liegt in der Verantwortung der Fragestellerin bzw. des Fragestellers sowie der Staatsregierung.

—————

Zur Vereinfachung der Lesbarkeit können Internetadressen verkürzt dargestellt sein. Die vollständige Internetadresse ist als Hyperlink hinterlegt und in der digitalen Version des Dokuments direkt aufrufbar. Zusätzlich ist diese als Fußnote vollständig dargestellt.

Drucksachen, Plenarprotokolle sowie die Tagesordnungen der Vollversammlung und der Ausschüsse sind im Internet unter www.bayern.landtag.de/parlament/dokumente abrufbar.

Die aktuelle Sitzungsübersicht steht unter www.bayern.landtag.de/aktuelles/sitzungen zur Verfügung.